

BAR EUROPA

Venezuela

El preferido por la gente por el servicio elegante y de buen gusto, mercadito, trato culto y licores legítimos.

TODOS LOS DIAS: orquesta y canciones populares ejecutadas por "La Lira Colombiana"

Gran BAZAR

Único establecimiento en esta Capital calle de las Escritorías. Teléfono 7,0

Ha recibido gran surtido de vestidos para señora, corbatas, calcetines, teatras, etc.

De Wind.

Las Memorias de Ludendorff

Por Louis Gillet

II

Pero claro que el autor de las "Memorias" no ha escrito para ellos y al público su libro, es exactamente maestro-general, más lo que cuenta el presente que el porvenir. No habla mucho que es su memoria, para distracto y relajo y recordar sus cosas, cosa la pluma a con los papeles en las morillas, refiere los recuerdos de su juventud y hace el relato de sus aventuras. No tiene todavía la edad de la seriedad y de la filosofía. No ha desarmado el arco suspendido del parfum. Este hombre a quien Alemania confió sus destinos; a quien, por espíritu de audacia, ciegamente alzó como su dios y su salvador; y a quien se atribuyó la victoria, se ha defendido y preservado su justificación. A fin de siejar el reproche de haber extraviado a su país y manejado sus negocios, a la opinión se dirige, ilinde sus causas. Presenta su epigón.

En realidad, este grueso volumen no es libro de recuerdos y de historia, escrito por el gusto de revivir pasado o ilustrar la storia de pueblos que, siendo una parte de un todo más amplio en Alemania mismo ya se ha dicho que es slegio de abogados un escrito "de m." habrá, encantante, apasionante; donde el autor nos arguye que relata; donde los hechosceden sólo a las discusiones a cada momento; donde la controversia domina la historia en cada página; donde la narración gira en torno a la disputa; donde el autor exhibe su deseo de ser dulcemente aplaudido, sus recursos donde a su vez causa la risa contra sus críticos y sus adversarios violento rechazo.

Desta los tiempos en que hay disipación, sabemos bastante, si la dura, que existen varias formas de escribir historia y que, si fuese preciso sumir entre las narraciones históricas, las que se escribieron "ad profundis" nos veríamos privados de la mayor parte de los más interesantes. Pero de todo esto resulta que el libro, para su lector extranjero, pierde mucho de su interés. El autor lo escribe, excepcionalmente, para la opinión alemana. Afánase por demostrar que no tiene la culpa de haber perdido la guerra. Trata de establecer que hasta el último instante, si le hubiese escuchado Al-

explota en parte el fracaso final de su estrategia.

Y dice que en otro lugar se jacta Ludendorff de conocer a los hombres. No lo parece. Ni uno solo veamos que trae de comprender a su autor salvo si intenta representarse su probable manera de luchar. En eso está, si se observa con cuidado, el principio de errores crudos que nacieron, durante la guerra total, ya con motivo de bombardeos aéreos, ya de ataques submarinos, de ataques sobre Alemania, los peores percances. Allí se expone la doctrina "a priori", sin tener en cuenta al adversario, por abstracción suponiendo, como se tratará de una máquina, que deberá funcionar en el vacío. Los ataques produjeron espantosos efectos, más graves que todos trascendieron sus gravidades o previstas ni recordadas.

Ya despierte de sus pretensiones de "conocer a los hombres", en las "Memorias" de Ludendorff no encontramos una galería de retratos de Alemania contemporánea. Por más que se mencionen los nombres de los otros, los personajes, en ciertos casos los cancilleres sucesivos, Bismarck, Michaelis, Herlitz y los Secretarios Soñ, Kühlmann, von Payer, son fantasmas que se confunden en el desvío del autor por el elemento "clío". Son sombras, para decirlo todo, representantes de Alemania "postbismarckiana".

En los personajes miticos hay, bien, algo más de vida. Con razón que se separan que al matricular von Hindenburg, presentan las buenas viandas y la cordialidad en la mesa. Nos asegura el autor que el Kronprinz "valía más que su reputación, las apariencias le perjudicaban". Respecto del Emperador es todavía más discreto. Sin embargo, no curia trabajo advinar que no guardaba buenas armas y que con su muerte se pierde todo, cuando la fortuna advierte de que el señor Bertram Ludendorff se abstiene de burlar y explica la verdadera causa de su mala inteligencia. Pero, por esas razones, en el año de 1918, se ve que estuvo a punto de presentar su dimisión. La noche del 26 de octubre, en el castillo de Belvedere, a donde el Emperador lo convoca para comunicarle su bajo, de mero bruto, deseo de que continúe en su cargo. Sobre el trono de suceder a su sucesor responde el Führer a su monarca. Dijo: "Sólo Hal y sorprende que mediados estos momentos murió ayer, pocos que Ludendorff conocía lo fuvo, directorio, como adversario... Pero la ausencia completa de juicios sobre su jefe nimbres, no dirá de ser un rango singular de su espíritu. Tuvie-

Por lo que prende, se advina fácilmente que en el libro casi no hay sitio para la actividad de los recuerdos personales. La psicología particular de los actores de tan inmensa tragedia, la manera de ser de cada uno de ellos, cosa que interesa muestra curiosidad, es un elemento casi ausente de "Memorias". Escriben casi ausente de "Memorias" que asistir a las disputas entre otros personajes, eludiéndose, en cambio, la cara y reproduciéndose con verídica sus errores y sus torpezas. Poco nos importa. Su parecer de vedadas.

Conocido y popular actor cómico, quien por tercera vez nos

visitará en la próxima temprana de Zarzuela y Variedades que la Compañía de su nombre inaugurar en el Teatro Sucre.

Julio G. Kueda

Cómico de repertorio

Vive permanentemente
BILLETES INGLESES, AMERICANOS Y ORO SELLO.
Grosos sobre Europa y Estados Unidos

Cédulas hipotecarias, acciones de
Bancos y Bonos del Estado.

LA HISPANO
EQUATORIANA

Carrera González N° 35,
Casa del Dr. Fructuoso Seminario
Teléfono N° 92.

— ERNESTO MUÑOZ —
DISTRIBUIDOR DIRECTO
de videos,

literas, condites
y observas

Precios
los más bajos
escasa, lluviosa
de plaza, estibadas y
plata sellada

Venta al por mayor
y menor

COMPRO :
escasa, lluviosa
de plaza, estibadas y
plata sellada

Pago los precios
más altos

Para Navidad

Acaba de recibir Cd. LLEGO a la Botica Interna-
sar L. Rivadeneyra, cional del Dr. Fernando
mismos que ofrece a su numerosa clientela a precios sin
competencia.

— GRANDES DESCUENTOS POR MAYOR —

Plaza de la Independencia, bajo el Palacio de Go-
bierno N° 11

La aplaudida tiple



CONCHITA BOSCH

JOSE SAUBLO



La serpiente en el seno

El clero no es solamente el enemigo de la clase trabajadora.

Es el enemigo de todos:

De los pobres a quienes roba los centavos; de los ricos, a quienes defrauda la fortuna y usurpa las herencias; de los Estados a quienes devora los presupuestos.

Basta con leer la "Confesión, o secretos secretos", de la Compañía de Jesús, fundada por el genial informal de Ignacio de Loyola, para darse cuenta de los fines temibles y criminales de las bandas negras, que consisten en poner en juego todas las armas de la astucia para embaucar a "tout le monde" y son pérés.

Los que creen que los hombres de sotana, sofisticando la conciencia del pueblo, colocan desde el lado de la burguesía y de los gobiernos, trabajan para consolidar la situación de los unos y defender los intereses de la otra, se engañan rotundamente.

La canalla jesuítica conoce

un solo interés para tutelar y defender: el propio, en detrimento de todos los demás.

Cualquier que sea las doctrinas que predica, la táctica que adopta o las alianzas que establece, su fin es uno: explotar las debilidades humanas, sacar provecho de todas las situaciones políticas, hacer botín por diqueira. No adula a la burguesía para favorecerla, sino para explotarla; no ejerce su influencia sobre los gobernantes para orientarlos, sino para someterlos; para hacer de éstos unos lacayos, de aquella una vaca lechera.

Ella caza a las herencias y a los centavos, a las exenciones y a las dafidivas, la que es y el punto cardinal de su política conservadora.

Blanco, negro, amarillo, cualquiera sea el color que se da la actitud que asume, el programa que anuncia, el tirante bajo el coal se presenta y las amistades que ostenta, su acción responderá siempre al mismo signo: la y unilateral: estar bien con todos para meter seducir y tracionarlos.

Uniendo el clero mundial depende todo de Roma; obedece a las instrucciones del Vaticano. ¿Con quién estaba durante la guerra? —Con todos, contra todos; con los franceses en Francia, con los alemanes

en Alemania, con los italo-blanos en Italia y con los turcos en Turquía!

El mismo clero que bendice, en nombre del cielo, las armas de los Aliados, invoca de Dios la victoria para los imperios centrales...

¡Confiad ahora, en los hombres de sotana!

¡Contad con la fe y la sinceridad del clero!

Repetimos.

El clero es una víbora que la humanidad tiene la estulticia de culentar en su seno.

ALL-ABUD-HAMID.

VIRACACAO.—Use este rico y distinguido licor para combatir las enfermedades.—De venta en la Botica Universal de Endara y Guzmán.

TELEGRAFICA
La Jefatura Parla recibió noticia
de ardientes viva obsesión.
Quito, —Venezuela 77.

BOLETIN

DEL OBSERVATORIO
DÍA 15 DE DICIEMBRE DE 1919.

Precio por número media 548,3 mil.

Temperatura

"" máxima 20,4 "

"" mínima 10,0 "

Humedad relativa media 64,0 %

Uvula" 1,0 milis.

Electración" 1,0 milis.

Horas de sol" 1,6 hrs.

Dirección dominante del viento NE.

Estado general: Bb embudo, predominante las ondas bajas "estrías".

El Pichincha ha permanecado casi lo este día cubierto de niebla.

L. G. TUFIÑO.

La Efervescente,

GRAN FABRICA DE AGUAS GASEOSAS Y JARABES DE

VICTOR H. DE LA TORRE,

Licenciado en farmacia.

Especialidades para Bailes, Confituras, Bases, etc. Kola, Champaña, Gingeral, Sifones, Jerez, Bebidas Gaseosas, de toda clase, Granadinas, Cereza, Fresa, Mora, Piña, Frambuesa, Limón, Naranja, etc., etc.

Confites, bombones y chocolates, los más finos. Importación directa de Francia, Inglaterra y Estados Unidos. Carrera de Venezuela N° 95.—Teléfono N° 5-6-3.

Federico A. Medina

ALMACEN DE SURTIDO COMPLETO

Vinos, Licores, Conservas, Confites. Abarrotes y Ferretería.

Es ventajoso para Ud. comprar artículos en su Almacén que cuenta con un gran surtido de especialidades en este ramo, y que goza actualmente de una gran nombradía por su calidad y precios.

Junto a sus Escribanías, el Teléfono 6-7-2.

El Tratado de 28 de Junio de 1919

POR GABRIEL HANOTAUX, DE LA ACADEMIA FRANCESA

SEGUNDA PARTE

II

SALA ALTA

De la Confederación

La atracción de los diversos ríos es también hecho sentir en cada una de las fuentes que dominan. Las fuentes, las que abastecen de agua a los pueblos, dan a los ríos un aspecto más flexible, pudiendo entrometerse el tiempo en que se caen, como es el caso mencionado, y nacer de una Europa organizada.

III

Cómo aplicarán el tratado las Potencias Aliadas

A falta de una concepción de conjunto respecto de la futura organización de Europa, el tratado ha sancionado lo que se ha llamado "el principio de las potencias aliadas", es decir, que las potencias aliadas, en virtud de la intervención y de las órdenes contenidas en la famosa carta de Washington con motivo de la política exterior de Esta América. De modo breve, es lo siguiente:

Su intención es emplear todo su influencia en el Parlamento y punto de vista para que la situación se simplifique.

Esperemos que de conseguirlas sus propósitos, que con su éxito, despierten garantías vincladoras para cada uno.

Los hechos, por lo demás, han de encargarse de probar hasta qué punto

son particularidades que no se han señalado en la parte de los dos países, pues a veces una esencial. No recuerda, mas a veces es esencial, el principio del principio mencionado.

En la triple alianza entre una una Francia, Inglaterra y Rusia, se ha visto la agresión de Alemania sin provocadas, pero hay tantas modas que de que se produzcan.

En la Alianza de 28 de Julio ha colocado

los dos grandes países que a su lado consideran, a menudo que falta ser a su favor, al amparo de una frase: "el honor y las armas". Los países aliados, con motivo de la guerra, han querido dejar de la alianza. De modo breve, se han de establecer para reparar el crimen mayor de la Alianza manifestando con honra el alto y lejano alcance de su actividad. Para justamente, porque eso se propone, sobre todo que proteger la infancia, con el principio de la defensa de la madre y la niñez en la cuna. Alemania se halla en situación de agresión permanente, sobre todo por ese lado, porque tanto como en la guerra, como en la paz, es necesario que sea hoy más que países pequeño frente a Alemania consolidada en la unión, la atención vigilante y sospechosa de las naciones vecinas del este, sostener a aquellos con energía.

Muchos medios hay de invadir Europa. La más grande es la guerra, pero la neutralidad. Que se ofrece en recompensa, sino más allá en conjunción con la Triple Alianza de las potencias aliadas.

Alemania profesa el principito de que los pequeños Estados europeos están destinados a desaparecer y hasta se halla a su favor el alemán que ha de suprimirlos.

Luis D. Carrillo

DIRECTOR DEL ÓPERA "QUITO"

Da clases de teoría, solfeo, canto lirico y figurados; por menores en la Calle Antepara Casa N° 203.

CAMPO NEUTRAL LOTERIAS

Permanente

La natural desdida de nuestros Concejos, unida a la falta absoluta de conocimientos prácticos en lo que se refiere a sacar el provecho posible de las utilidades de Loterias para fines de beneficencia, ha hecho se olvidase por completo la facultad que tiene el Municipio de este Cántón, para el juego expresado; y como, en nuestro concepto, dejan alguna utilidad, las que ofrecen mayores premios, y por si se resolvieran a imitar, publicamos el plan del sorteo que el Ramo de Loterias de Lima y Callao ha presentado para el que debe verificarse el 24 de diciembre del año en curso.

X. X. X.

RAMO DE LOTERIAS DE LIMA Y CALLAO

Sorteo de 16.360 Libras peruanas, para el 24 de Diciembre de 1919; suerte mayor cien mil soles. Por disposición de la Junta Inspectoría se pone en venta este sorteo, dándose al público además de la suma que la corresponde sobre los billetes emitidos, Lp. 1.360 del fondo de rezagados del plazo vencido, como se verá por la siguiente

E S C A L A

1	sorteo mayor de Lp. 16.360 con billetes de Lp. 12.500 c/u, u. Lp. 16.125
2	200 premios fraccionales de los dos últimos años, cincuenta fracciones a la suerte mayor de Lp. 16.360 con 39 apros de
3	50 " " "
4	20 " " "
5	10 " " "
6	5 " " "
7	2 " " "
8	1 " " "
9	100 " " "
10	50 " " "
11	30 " " "
12	25 " " "
13	20 " " "
14	15 " " "
15	10 " " "
16	5 " " "

71 Suertes — 710 apros — 220 Terminales—Total Lp. 16.360.

NOTA.—Esta lotería se juega el 26 de Julio y el 24 de Diciembre de cada año. Pórtomos para A. Real, Cartera Guayaquil N° 6.

—15—

lio industrial de algunas Provincias andinas del Ecuador.

Los Gobiernos de García Moreno, Bustamante y Caamaño, habían construido la línea férrea, muy angosta, es decir treinta y seis pulgadas de ancho, desde Durán a Chimbío, donde tenía que seguir a Sibambe, como la ruta más accesible para trepar la cordillera andina.

El Empresario Harman inició los nuevos trabajos con mucho vigor. Estaban ya enladradas seis millas y listas número mayor de millas para recibir los rieles, cuando un derrumbe espantoso cubrió con grueso espesor de tierra la mayor parte del cuento que se había trabajado. Sucedío que en ese año no hubo estación seca y que las lluvias torrenciales se prolongaron ocasionando el desastre indicado.

En años anteriores había sucedido igual儿 enceante en los trabajos que iniciaron el Presidente García Moreno y el Empresario Kelly, que terminaron con derrumbes de tierra; pero los trabajos fueron entonces en la parte más baja del trayecto; mientras que los trabajos de Harman fueron en latitud más alta, para ponerse a cubierto de los percances sucedidos a Don Gabriel y a Kelli, pero parecía que hasta la naturaleza se oponía al avance de la Locomotora a la Cuna de los Shirys y que se había aliado con los terremotos para darle golpe mortal al Ferrocarril.

Don Archer llegó desalentado a Quito, y cuando me relacioné la magnitud del desastre acaecido, también quedé asombrado, y cuando me

ta principal de entonces que era una casa millonaria, y que dándose por engañada, exigió de Mr. Harman la devolución de la fuerte cantidad que ya había desembolsado. El hecho de la modificación arbitraria del primitivo contrato celebrado con todos los requisitos de Ley, ponía en transparencia que no había buena fe en esa clase de operaciones en el Ecuador, principiando por el Gobernador que lo permitió, decidió los accionistas, y exigieron el reembolso de lo que ya habían pagado y fue forzoso a don Archer Harman atenderlos, quedando así casi desbaratada la Compañía.

Al señor Harman se le había facilitado seguir en New-York, la suscripción completa de accionistas, comprobando que la adquisición del Ferrocarril no había tenido necesidad de gastar en gratificaciones en un solo centavo con nadie, circunstancia que demostraba la idoneidad de todos los ciudadanos que intervinieron en la negociación, entre quienes se encontraban los miembros de la Asamblea Constituyente que había reorganizado la República del Ecuador y que tuvo la hora de dictar y sancionar las bases para el ferrocarril Transandino Nacional. Decreto que considerado en sentido mercantil, tenía las apariencias de visionaria, porque en realidad la Nación no contaba con capital ni con crédito para poder realizar obra tan gigantesca. Solamente tenía en nuestro abono la pureza con que se manejo la negociación, que demostraba la horurabilidad de todos los Diputados, amén de

en las Fabricas "La Joya" en Otavalo "La Hispano" en Ambato compro a cinco sucres la arroba

En la Oficina de Quito acabo de recibir un surtido completo de GENEROS BLANCOS.

Francisco DALMAU.



Contrasta la belleza
de una mujer
con la dentadura ca-
riada, o falta
de brillantez en los
dientes:

usando

— KOLYNOS —

habrá completado la mujer su hermosura

UNICOS AGENTES : ENQUERA & GUZMAN

De venta en la Botica Universal

No olvidarse que Luis Medina

es el comerciante que vende más barato, conste, que este aviso no es en salida de reclamo, pues lo hago únicamente por que se enteró mis favorecedores y se beneficien con la rebaja que hago en mis almacenes sobre toda clase de mercaderías, acabar de llegar un surtido extensoisimo y conservas fresquissimas, hielosatitos Cadbury y Nestle en varias clases de embase, Galletas Inglesas recién llegadas a \$ 25-20 la lata de una libra. En una palabra, todo es gangas y nada más. Hablo en serio, nada de lata.

TEATRO SUCRE

Compañía "Saulo"

Para la próxima temporada de esta Compañía de Zarzuelas y Variedades, queda abierto el abono en el Bar FROMENT para DIEZ funciones, en los siguientes precios:

Palco s....100 Sucres
B. cas... 20 "

Lunetas, 15 "

EN LA SASTRERIA LA MODA INGLESA de David Cevallos

Acaba de llegar un selecto y variado surtido de: Sombreros de mocona, sombreros para montar, gorras para viaje, cascós, sombreros de pelo, corbatas, sombreros cocos; y proximamente un gran surtido de casimires ingleses y franceses. DIRECCION—Plaza de la Independencia, frente a los Escribanías.

CORONEL H NO IMPORTADORES

ALMACEN, BAJO DEL PALACIO MUNICIPAL

Han recibido recientemente casimires,

sombreros ingleses de superior calidad

y gran surtido de mercaderías a precios sin competencia

Cordones PARA EL CALZADO

El concurso de "Caricatura"

Fallo del Jurado Calificador

OTROS ABAJO SUSCRITOS

LITERATURA DE LA FLOR Y NATA DE LOS INTELECTUALES ECUATORIANOS

Reunidos en la Redacción de "Caricatura", los abajo suscritos, designados para formar el Jurado calificador del concurso promovido para la terminación del soneto de Arturo Borja, intitulado "C. Chamínata", procedieron a la lectura de los 67 tercetos enviados, y después de examinarlos prolijamente, resolvieron declarar desierto el concurso.

Si "Caricatura" crece conviene publicar algunas de las terminaciones remitidas, el Jurado se permite indicar las más claras con los pseudónimos de Omega, Sibyll y Fleurette.

Quito, a 12 de Diciembre de 1919.

Isaac J. Barrera, E. Noboa Caamaño.
Homero Viteri L.

El Secretario ad-hoc,
J. A. Díaz.

CHAMINADE

Una tela de araña temerosa
bajo el pálido beso de la luna.
Una rosa otonal, un lirio, una
rosa que se deshoja silenciosa.

De Guayaquil

Los Comités electorales que traban por la Candidatura del Dr. Tamayo, están sesionando custodiados y hay grande entusiasmo en todos los candidatos al trono.

La Exhibición cinematográfica Edeán pagaría a la Junta del Centenario trescientos sucesos mensuales en concepto del impuesto que la corresponde satisfacer.

Todos los periódicos han reproducido las predicciones del Astrólogo Uruguayo Porta.

Llegaron los universitarios quiénes Freile, Gangotena, Larrea y Donoso, y los colegas de esta ciudad les recibieron con multitud de protestas verdadero afecto y comparsismo.

El Canciller del Consulado Peruano en esta Puerto.

— 16 —

Espaldas PARA BOTAS DE SEÑORAS

Un gran surtidor de corcho e para el calzado acabo de recibir
hay en diferentes tonos flúo, cien, ciento cuarenta, ciento sesenta centímetros de largo, en los colores

NEGRO, HABANO, CAFÉ OSCURO, GRIS CLAVO,

BLANCO, CAFÉ COLORADO Y GRIS OSCURO

PASE USTED HOY MISMO Y ENCONTRARA CORDONES QUE

ARMONICEN CON EL COLOR DEL CALZADO

QUE USTED ESTÁ PUESTO.

Rafael A. Rodriguez.
IMPORTADOR DIRECTO.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Bajos, Palacio Municipal, Letra A - Quito-Ecuador.

CRONICA

Reclamo

El señor Ernesto A. Mestanza, presenta una solicitud ante el Concejo Municipal en la que reclama que no se le haga efectivo el cobro de tres mensualidades por el uso de agua, en su quinta situada en la Avenida Colón; por ser ilegal dicho cobro; ya que tan sólo hace dos días que la instalación fue terminada.

Reparaciones

El Inspector de la plaza de Mercado Norte manifiesta al Concejo que es de imprescindible necesidad se proceda cuanto antes a la reparación de los caballetes y mesas de esa plaza, los que se encuentran, en su totalidad, en mal estado.

Licencias

El señor Jefe Político de cantón ha concedido seis días de licencia al Ayudante de la Biblioteca Municipal, señor Luis F. Montalvo, por razones que han satisfecho a dicho Jefe sobre la justicia de la solicitud.

Consejo de Guerra

Ayer a las tres de la tarde, se verificó el Consejo de Guerra que por malaversación de fondos se siguió al Teniente asimilado Leónidas Maríquez.

El Tribunal, estuvo presidido por el señor Coronel don Enrique Barriga y actuaron como vocales, los señores Coronel D. Juan Francisco Orellana, Agustín Solórzano, Angel Isaac Chiriboga y Manuel María Lareñas; Tenientes Coronel Luis Fernando Castrión y José Antonio Treviño. Como Fiscal Militar actuó el Comandante Juan José Franco.

El veredicto del Consejo, fue condenando a Maríquez al pago de la cantidad desfalcada y a prisión de cuatro meses.

Remesas

— Según acuerdo respectivo, se ha ordenado que la Tesorería de Hacienda de la provincia de Guayas pague un pasaje primera clase al señor doctor don César Villavicencio, nombrado Consul del Ecuador en Génova, para que pueda dar el lugar de su destino.

Paseos

El señor Ministro de Hacienda ha ordenado al Tesorero del Guayas que pague un pasaje primera clase al señor doctor don César Villavicencio, nombrado Consul del Ecuador en Génova, para que pueda dar el lugar de su destino.

Esoneración

El Presidente de la Compañía del Ferrocarril del Sur, ha solicitado del Ministerio respectiva la exoneración de derechos de aduana por varios bienes que contiene doce rollos de media y dos mil cuatrocientos fulminantes para uso de las reparaciones de la línea.

Venta

Los herederos del señor Coronel José Cornelio Valencia, han vendido a los doctores Ayoza y Villavicencio, una casa y terreno situado frente a la Clínica de dichos doctores, en la suma de 27.000 sucesos de contado.

Se suicidó

En nuestra edición de ayer, dimos cuenta de la muerte misteriosa del señor Federico Cortés. Hoy vamos a cumplir estos datos.

Ayer los médicos de Policía, practicaron la autopsia del cadáver y comprobaron que no era una muerte repentina, sino que se trataba de envenenamiento, y para comprobar este extrajo las vísceras a fin de que se haga el análisis respectivo.

Parce, pues, el señor Cortés se quitó la vida con arsenio.

Perdió la vista

En una de las calles de la ciudad la sacerdotisa ha cogido "enfriagato", Ignacio Medina, por un oficial de policía, pues estaba rodando los focos de luz y dejando a oscuras la calle.

En el mismo estable se encuentra la señora María Peñaherrera v.

Morbió la señora

Maria Peñaherrera v.

Guadalupe

Guadalupe como la señora Carmela Freile.

Susana

Susana gravemente se encuentra la señora Mercedes Navas de Gómez.

Sigue en calidad

El señor Gustavo Cordero Pacheco.

Lo mismo

decimos del señor José María Espinosa.

Flora

Flora del pellejo se encuentra la señora Rosario Nájera.

Baltazar Gacigas, es una terrible
hembra, que no puede ver ni pintar
a su esposo, pues anoche formó
un fenalmen te escándalo persiguiendo
con un machete por celos.

Escándalo Militar

Anoché, a las noches, los soldados
del Batallón Escuadrilla, José Alberdi
y Juan Francisco Albitán, se detuvieron
distintamente donde una mujer
de ida sirvió, que vive cerca del pol-
verín de Panecillo.

Como los referidos soldados habían
tomado mucho aguardiente, hacían
un infarto venenoso, despidiendo el
cabojo.

Un infarto indica, llamado Pedro
Caguano, q' vive en la casa donde se
cometían estos escándulos fuó despar-
tido con golpes que daban a la puerta
de su habitación, más como Caguano,
no quería abrir, temiendo, tal vez, que
sean algunos ladrones la puerta fu-
riera con las espuelas de sus espadas
botas, causándole más de veinte
heridas.

Da horror ver como está el cuer-
po de Caguano, puma parece q' hubiera
sido asesinado, y dentro de su abru-
to torso se aprecian los soldados
que han cometido su hecho tan
barbaro como el presente.

También ha pasado un oleío, a la
respectiva autoridad militar, para
que impone el castigo a estos indi-
viduos los miembros del Ejército.

Se cae

Está mañana el señor Comisario
Tercero Nacional, Juán practicó el
reconocimiento del contorno, para
determinar si contraían contra los soldados
que han cometido el hecho tan
barbaro como el presente.

También ha pasado un oleío, a la
respectiva autoridad militar, para
que impone el castigo a estos indi-
viduos los miembros del Ejército.

Se cae

Anoché empezaron a caerse una
parte de las murallas del convento de
San Agustín, totalmente roto y a
pasar por ese lugar, y no hubiere
caído si no se hubiera tirado, la cara
no tiene un parón, hasta el costo del
cuerpo, está cubierto de carne.

Así mafioso el señor Comisario
Tercero Nacional, Juán practicó el
reconocimiento del contorno, para
determinar si contraían contra los soldados
que han cometido el hecho tan
barbaro como el presente.

SOCIAL

En Guayaquil se ha concertado el
paseo del señor Miguel Rívera. No
solo con la señora Luz Siquier
Morales.

VIAJEROS:

A Guayaquil partió el señor doctor
Vidalino Montañez.

A Richarda Beatriz Larrea,
Rosario Vallejo y Leonardo Vinares.

A Huascar José Boiteira.

A Machado Luís Duozos Chiriboga.

Al Tercio (Oriente) salieron los
abogados Pablo Barboza de Lara y
Fonsa Gómez.

Con dirección a Bogotá partió
el señor Ministro de Migración don
Jesús Urdaneta.

Les deseamos un feliz viaje.

Hoy llegó de Guayaquil el señor
Medardo Fernández Carbo acompañado
por su señora esposa y su señora hija
Matilde.

Para Guayaquil partió el señor
Juan Grin.

ENFERMOS:

En el mismo estable se encuentra la
señora María Pérez.

— Mayoría la señora

Miguel Pacheco.

— Guadalupe como la señora Carme-
la Freile.

— Susana gravemente se encuentra la
señora Mercedes Navas de Gómez.

— Sigue en calidad el señor Gustavo
Cordero Pacheco.

— Lo mismo decimos del señor José
María Espinosa.

— Flora del pellejo se encuentra la
señora Rosario Nájera.

TRABAJOS:

En el mismo estable se encuentra la
señora María Pérez.

— Con dirección a Bogotá partió
el señor Ministro de Migración don
Jesús Urdaneta.

Hoy llegó de Guayaquil el señor
Medardo Fernández Carbo acompañado
por su señora esposa y su señora hija
Matilde.

— Para Guayaquil partió el señor
Juan Grin.

ENFERMOS:

En el mismo estable se encuentra la
señora María Pérez.

— Mayoría la señora

Miguel Pacheco.

— Guadalupe como la señora Carme-
la Freile.

— Susana gravemente se encuentra la
señora Mercedes Navas de Gómez.

— Sigue en calidad el señor Gustavo
Cordero Pacheco.

— Lo mismo decimos del señor José
María Espinosa.

— Flora del pellejo se encuentra la
señora Rosario Nájera.

TRABAJOS:

Hoy se verificó el trámite del ca-
dáver de la señora Elvira Faluwa de

Sarzosa, el Cementerio de San Diego.